
Rapport de la rectrice au Sénat, le 16 Janvier 2024

Bon retour et bienvenue en 2024 ! J’espère que tout le monde a eu l’impression de faire une
pause dans la routine quotidienne et de passer au moins une partie de son temps à faire
quelque chose d’agréable. La nouvelle année est arrivée et le climat hivernal du Nord de
l’Ontario aussi. On me dit que les résidents du Nord sont très fiers de veiller à ce que le
mauvais temps ait rarement une incidence sur les activités de l’Université et, heureusement,
c’est ce qui s’est produit jusqu’à présent cette année. Mais toute cette neige le long de diverses
parties de mon chemin de retour à Sudbury a malheureusement eu un impact sur mon retour de
la récente réunion d’Universités Canada dans l’Ouest, et je ne suis rentré physiquement à
Sudbury que vendredi dernier.

À l’horizon 2024, cette année est très prometteuse alors que nous entamons la mise en œuvre
de la transformation opérationnelle et que nous cherchons à finaliser l’approbation du plan
stratégique de l’Université en février. Bien sûr, 2024 apportera également un nouveau recteur et
vice-chancelier le 1er avril, et bien que j’aie encore quelques mois de contributions à présenter,
je pense que le Dr Wells se joindra à l’Université à un moment de grande opportunité. On m’a
demandé si j’avais une « date » de fin, de mon séjour à la Laurentienne et cela n’a pas encore
été établi, mais j’ai hâte d’assurer la transition la plus harmonieuse possible pour le Dr Wells et
l’Université Laurentienne.

Transformation Opérationnelle
La transformation opérationnelle progresse. À l’heure actuelle, nous attendons toujours
l’approbation officielle du Plan de Transformation Opérationnelle, du Ministère des Collèges et
Universités. Ils ont vu des versions antérieures et ce n’est pas si différent. Je m’attends à ce
qu’une fois que nous aurons reçu l’approbation officielle du plan, nous serons en mesure d’agir
plus efficacement dans la mise en œuvre du plan.

Entre-temps, l’Université présentera prochainement au Conseil des Gouverneurs une
recommandation sur le Progiciel de Gestion Intégré (PGI). Cette recommandation est le résultat
d’un long examen auquel ont participé plusieurs utilisateurs clés des systèmes centraux. Cette
technologie sous-tend une grande partie de l’infrastructure de données de l’Université ainsi que
ses opérations générales, et sera donc essentielle à l’avancement de la technologie et de
l’efficacité dans l’ensemble de l’organisation.

Planification Stratégique
Comme vous le savez déjà, l’ébauche du Plan Stratégique a été approuvée par le Sénat et le
Conseil des Gouverneurs en décembre. Cela ne signifie pas qu'il n’est pas possible d’apporter
de petits changements, avant l’approbation finale prévue en février. Ce qui se passe en ce
moment, c’est de travailler avec le consultant et l’équipe de direction sur ce que pourraient être
certains des « éléments mesurables » possibles. Comment saurons-nous si nous progressons
dans la mise en œuvre du plan ? Personnellement, je préfère utiliser le terme « démontrables »,
car il est alors plus clair que des « mesures » quantitatives et qualitatives peuvent être utilisées
pour montrer les progrès.



Conseil des Gouverneurs
Le Conseil des Gourverneurs a récemment nommé une nouvelle membre, Roxanne Bouchard,
Vice-Présidente et Leader de Marché à BMO Gestion Privée. Elle est diplômée de notre Faculté
de Gestion et a occupé des postes de direction à la Banque Scotia et à BMO. Lors de la même
réunion de décembre, Jay (Jean-Pierre) Barbeau, membre actuel du Conseil des Gouverneurs,
a été élu Vice-Président du Conseil. Il y a deux autres candidats pour lesquels nous attendons
le résultat du processus LGEC (Lieutenant-Gouverneur en Conseil). Lors de la réunion du
Conseil des Gourverneurs de décembre, la politique de « neutralité institutionnelle » a
également été adoptée. Depuis, cette politique a fait l’objet de nombreux commentaires
favorables de l’extérieur (conversations informelles avec d’autres recteurs d’université et
d’autres personnes très impliquées dans le secteur postsecondaire, blogue Éducation de Ken
Steele et, sans mentionner le nom de la Laurentienne, dans le Globe and Mail).

Mise à Jour sur les Recherches Administratives Supérieures
La recherche d’un nouveau vice-recteur exécutif a été prolongée, car malheureusement, la
première itération du processus de recherche n’a pas permis de trouver un candidat ayant
suffisamment de soutien pour être recommandé à notre Conseil des Gouverneurs. Il y a plus
d’optimisme pour cette recherche à venir maintenant que le nouveau président et
vice-chancelier a été nommé. La plupart des candidats au poste de prévôt veulent savoir qui
sera leur président !

La prévôt Brouwer préside plusieurs recherches. Dans la recherche de bibliothécaire, deux
candidats sont en visite sur le campus, la semaine dernière et ce, lors d’une deuxième ronde
d’entrevues. L’équipe Éducation et Santé et de Gestion recrute toujours des candidats.

À l’approche du départ à la retraite de notre VPA des Services Financiers, Norm Lavallée, prévu
pour cet été, le vp des finances et de l'administration préside actuellement un comité qui
interroge les candidats pour assumer ce rôle. On me dit que cette recherche se déroule bien et
qu’ils s’attendent à recommander un candidat sous peu.

La recherche d’un(e) secrétaire universitaire associé(e) a également été prolongée et reprendra
sous peu. Le deuxième conseiller juridique, qui relève de l’avocat général de l’Université, a
commencé à travailler hier.

Processus Budgétaire
Le processus budgétaire pour l’exercice budgétaire 2024-2025 (débutant le 1er mai 2024) est
bien entamé. La plupart des travaux au sein des unités sont terminés et ont été soumis. Le
premier forum de planification budgétaire aura lieu prochainement. Le processus et le calendrier
sont essentiellement les mêmes que l’an dernier, le budget proposé étant présenté au Conseil
des Gouverneurs en avril.

Félicitations
Le 11 décembre, un câble électrique vieux de 60 ans entre Parker et Arts s’est rompu et
l’électricité a été coupée dans de nombreux bâtiments du campus. L'unité des installations ont
rapidement trouvé un générateur, qui a été en place pendant toute la période jusqu’à ce que les
réparations puissent commencer le 4 janvier. Le service informatique savait qu’il devait être
coupé pour certaines de ses mises à niveau programmées, il s’est donc rapidement coordonné
avec les installations pour effectuer son travail en même temps, profitant ainsi de la panne pour
le remplacement et la reconnexion.

https://laurentienne.ca/nouvelles/Luniversite-laurentienne-nomme-roxanne-bouchard-au-conseil-gouverneurs
https://laurentienne.ca/assets/files/Policies/Institutional-Neutrality-Policy-FR.pdf


Le 4 janvier, nos équipes des installations et des services informatiques ont effectué des mises
à niveau substantielles de leurs infrastructures respectives afin d’améliorer les services sur le
campus. Je tiens à féliciter tous ceux qui ont été impliqués très tôt le matin et tard le soir pour
pouvoir réaliser cette mise à niveau avant la reprise des cours et le retour des étudiants sur le
campus, donc Pierre Fontaine et son équipe des Installations et Luc Roy et son équipe des
Services Informatiques. C’était vraiment un travail impressionnant et héroïque, et pourtant, pour
la plupart d’entre nous, dans les coulisses. Je tiens également à souligner les efforts des
membres de l’équipe des Services Alimentaires et de la Résidence, qui ont veillé à ce que les
personnes qui sont restées sur le campus tout au long du processus soient bien prises en
charge.

En ce qui concerne le 19 janvier, j’aimerais saluer ceux qui ont organisé l’événement annuel «
CRSST », ainsi que la série inaugurale de conférences du fonds d’héritage Léo Gérard. La
conférencière d’honneur, la Dre Katie Goggins, Ph. D., CCPE, prononcera la conférence
inaugurale de la série de conférences du Fonds d'Héritage Léo Gérard sur le thème des
blessures et des maladies professionnelles induites par les vibrations.

Un nouveau record de l’école a récemment été établi par la sauteuse en longueur des
Voyageurs de la Laurentienne, Shelley Hladin. Hladin, une étudiante de cinquième année en
criminologie de Chartierville, au Québec, a éclipsé la marque qu’elle avait établie le mois
dernier avec un saut de 5,44 mètres pour remporter la médaille d’or à la rencontre d’athlétisme
commémorative Sharon Anderson, organisée par l’Université de Toronto plus tôt ce mois-ci.
Kristen Mrozewski, étudiante de troisième année en sciences infirmières, de Sudbury, est
également montée sur le podium avec une performance de médaille de bronze au 600 mètres
féminin.

Meghan McCue, candidate au doctorat en sciences biomoléculaires à l’Université Laurentienne,
a récemment publié un article dans The Conversation Canada. Son article s’intitule : « Pour les
patients atteints de cancer, le maintien de la musculature est vital pour la santé et le traitement,
mais rester fort est compliqué. »

Dernièrement, un mot de remerciement aux nombreux bénévoles qui ont participé aux activités
d’orientation de la « Semaine de Gel », qui ont débuté ce semestre. Étant donné que de
nombreux étudiants commencent maintenant leur séjour comme étudiants à la Laurentienne en
janvier, les efforts déployés pour qu’ils démarrent en douceur sont essentiels.

https://crosh.ca/croshcon2024/
https://crosh.ca/croshcon2024/
https://theconversation.com/for-cancer-patients-maintaining-muscle-is-vital-to-health-and-treatment-but-staying-strong-is-complicated-218881

